



# 港南小学校だより

令和8年1月30日  
令和8年2月号  
港区立港南小学校  
校長 吉川 浩一

## 心を育てる教育

副校長 北原 武宏

朝晩の冷え込みを感じる日が多くなり、この冬初めて花壇の植え込みの水たまりが凍りました。寒さが厳しくなってきたと感じている中、ふとグラウンドの桜の木を見てみると、蕾が少し膨らんでおり、春を思わせる様子も伺えます。1年で最も寒い大寒が過ぎ、2月3日は立春、暦の上では春を迎えます。学校では、3月の卒業式、修了式に向けて、各学年がそれぞれのゴールを目指し、残り僅かとなった取組を一つ一つ着実に終えていく時期となりました。

さて、先日は学校公開にご参観いただきありがとうございました。同時に開催された書き初め展の作品も皆様に見ていただけたかと思います。一人ひとりが真剣に、そして一画一画丁寧に書いた作品は、一つ一つが大切な作品です。ご家庭に持ち帰った際は、改めて書いた時の様子についてお子様に聞いてみていただけたらと思います。

また、学校公開3日目には、道徳授業地区公開講座を行いました。ご多用のところ参加してくださった保護者の皆様には感謝申し上げます。ありがとうございました。その際にも説明した内容になりますが、道徳の教科書に取り上げられている指導内容について少し触れさせていただきます。指導内容は、以下のように大きく4つに分けられています。

- ① 主として自分自身に関わること。例えば、節度、節制、正直、誠実など
- ② 主として人との関わりに関する事。例えば、親切、思いやり、友情、信頼など
- ③ 主として、集団や社会との関わりに関する事。例えば、規則の尊重、公正・公平、社会正義など
- ④ 主として生命や自然、崇高なものとの関わりに関する事。例えば、生命の尊さ、自然愛護など

今回の道徳授業では、②と③の内容を各学級で行いました。

本校では、「思いやり」「友情」などを題材にした学習の中でいじめについて触れ、さらに毎月行われる児童アンケートでいじめの実態について把握するようにしております。いじめは絶対に許されるものではありません。今後も道徳の授業をはじめ全教育活動を通して児童の心を育ててまいります。

### 生活指導部より

- 3学期の始業式の日。とても元気のよい挨拶で始まり、厳
- 肅な空気の中で始業式を行うことができました。新たな年
- をがんばろうとしている姿が見られ、大変うれしく思いました。さらなる成長を支援していきます。
- 2月の生活目標は「きまりを守って生活しよう」です。多くの児童が安心して安全に学習できるよう、学校にはたくさんあります。次の学年を見据えて、2月は特に丁寧に指導をしてまいります。

### 道徳授業地区公開講座

道徳授業地区公開講座にご参観いただいた皆様、ありがとうございました。

子どもたちが大人になり、社会で生きていくときに周りに流されず正しい判断をしたり、相手を理解して思いやったり自然や命の尊さを感じたりできるよう、道徳心を学校、家庭、地域で育ててまいります。

### 転出について

3月までに転出予定がある方は早めに担任にお伝えください。よろしくお願ひいたします。

### 今月の目標

- 生活目標  
きまりを守って安全に生活しよう
- 安全目標  
交通ルールについて知ろう
- 保健目標  
寒さに負けず、外遊びをしよう

港南小学校HP 港南小学校X



東京都港区港南4-3-28  
TEL 3474-1501・FAX3474-1500